

ES DEMASIADO INTOLERABLE

La política representada por el caciquismo en nuestra provincia, y cuyo puntal firme estriba en la propia autoridad, se está haciendo francamente insostenible. ¿Qué pretende el representante del señor Lerroux en Santander?

¿Ha recibido órdenes, acaso, del señor ministro de la Gobernación, para ponernos fuera de la ley?

A tanto equivale, a nuestro juicio, la política provincial que viene desarrollando la representación del Gobierno, no sabemos si con el beneplácito de los viejos o los nuevos radicales; pero, desde luego, si no es con

FEDERACION DE CASAS CAMPESINAS

Con esta fecha, la Federación de Casas Campesinas ha cursado el siguiente escrito al presidente del Consejo de ministros:

“Excelentísimo señor: Al cumplirse el tercer aniversario de la proclamación de la República, millares de hombres están privados de libertad, y sus familiares sufren las consecuencias de la falta del que gana el sustento para ellos.

Entre éstos se encuentran honrados campesinos que no cometieron otro delito que, en uso de un legítimo derecho, propugnaron por lograr unos céntimos más en el precio, que el producto de su trabajo. El Gobierno de su presidencia ha presentado un proyecto de ley de amnistía que borra las culpas de aquellos que hicieron armas contra la República. ¿Es mucho solicitar de V. E. que, al dar libertad y honores a los que contra la República se alzaron y a traicionaron, gosen también de esta libertad los más esforzados paladines de la implantación de la misma, los que no cometieron otro delito que aspirar a lograr un poco más de pan para sus hijos?

Un poco honra para la República que con entusiasmo implantamos, no debe quedar en este tercer aniversario ni un solo trabajador entre las rejas de la cárcel.

Por la Federación de Casas Campesinas.—El secretario.”

DE LA ALCALDÍA

El alcalde, señor Ruiz Rebollo, nos manifestó que en el día de ayer fueron cortadas, por varios vecinos de Igollo, las mangueras de los bomberos voluntarios, que acudieron a dicho pueblo a sofocar un fuego.

También nos dijo el alcalde que la proposición que se ha de discutir en la próxima sesión municipal respecto a la venta de pescado, no es en realidad la prohibición de la venta en ambulancia, sino únicamente la prohibición de instalar nuevos puestos de pescac'o.

Con relación a las obras que se están llevando a efecto en el Sardinero, nos comunicó don Ramón que se estaba terminando la transformación de la Plaza de las Brisas, y que próximamente se comenzaría la apertura de la calle de Ramón y Cajal, a las obras de la cual contribuiría la Sociedad de Amigos del Sardinero.

Acercado del resto de las obras en dicha zona, nos manifestó el señor Ruiz Rebollo que próximamente se reuniría la Comisión de la Décima para estudiar este asunto.

Con respecto al arreglo de otras calles, esta mañana visitó al alcalde una Comisión de propietarios de la calle de Marcellino de Santuola, existiendo la impresión de que se llegará a un acuerdo para la reparación de dicha calle, para lo que los propietarios abonarán el cincuenta por ciento del costo de las obras.

LOS OBREROS Y NOSOTROS

Suscripción abierta por la Federación Obrera Montañesa con destino a cubrir la multa impuesta por el gobernador a un compañero M. V. M. de Santaña.

Recaudado en la Federación: Suma anterior, 141 pesetas.

Sección de Peluquería de Señoras, 5 pesetas; Luis Fernández, 3; Manuel Ortiz, 2; Rafael González, 1; Obreros del Muelle, 25; “La Gráfica”, 10; F. B., 1. Total, 187.

Recaudado en LA REGION: M. de la Cotera, 2 pesetas. Total general, 189 pesetas.

el aplauso, por lo menos es con su complicidad tácita.

Primero fué en la vergonzosa constitución de la Comisión gestora de la Diputación provincial, entregada por entero a radicales y monárquicos, atropellando impunemente la fuerza política nuestra, respetada y reconocida por todos los gobernadores que pasaron por esta provincia.

A mayor abundamiento, la destitución del alcalde y concejales, amigos y compañeros, que protestarán indefectiblemente ante la traición política de un Gobierno entregado a las derechas. Por si fuera poco, la cruel y sangrada persecución a LA REGION, periódico de lucha, periódico no sujeto a conveniencias de amistades, y paladín de la verdad, clausurándolo primero y multándolo después con 500 pesetas por censurar una procesión autorizada por nuestro poncio, sin contar con el alcalde, representante del poder civil, poder que quedó sojuzgado al poder eclesiástico, aunque otra cosa estime la sensiblería del señor Sánchez Campomanes. Es decir que, a nuestro juicio, las 500 pesetas de multa se las debía haber puesto a sí mismo el señor gobernador, pues el colaborador de LA REGION, M. V. M., lo que intentaba en su artículo era prestigiar el poder civil.

Por si fuera poco lo enumerado, se ha cacheado a los trabajadores exclusivamente; se han registrado sin piedad sus humildes viviendas, en las que no había más que miseria, y se ha excluido de esta medida a los monárquicos, y, para final, la huelga de campesinos lecheros, donde se ha detenido y encarcelado a centenares de inocentes compañeros y compañeras, como si los malditos caciques tuvieran autorización y amparo para, con sus insidiosas y calumniadoras acusaciones, entregar a quien no pensaba como ellos al Juzgado, y seguidamente a los Tribunales de urgencia.

No ha bastado, además, el término de la huelga, para dar tregua a la persecución, sino que se sigue encarcelando y deteniendo.

Esto, señor gobernador, no debe continuar así ni un momento más, por el bien de todos y porque, además, en nuestra actitud impasible ante este estado de cosas, tendríamos que renunciar nosotros a toda una historia dignísima y noble de lucha y hasta de heroísmo, que no podemos traicionar y que no estamos dispuestos a traicionar.

Nosotros pensamos de esta forma, y la exponemos sin rebozo; si el gobernador estima su propio decoro, debe abandonar el cargo antes de seguir por el camino que ha emprendido, porque esa política es incompatible, absolutamente incompatible, con el carácter y significado de nuestra provincia.

Santander exige un gobernador que no sea sugestionable a los caciques afines en política, engolfados en su demagogia histórica, la única verdad histórica que poseen.

Exige un gobernador de acendrado republicanismo, que lo resume en todas sus actuaciones; que sea auténticamente justiciero, que atienda a toda preferencia de cosas fútiles los problemas locales, abandonados lastimosamente a la sazón.

Esta situación no debe continuar, y ya es sabido que cada pueblo tiene el gobierno que merece, y Santander, a juicio nuestro, merece otro trato y otra atención bien distinto del que ahora tiene.

Para que esto se enmiende o se rectifiquen actitudes, o que, por lo menos, no nos asene responsabilidad, las fuerzas obreras y socialistas, y todos cuantos con nosotros sienten la repugnancia a la actual política, deben reaccionar y organizar una protesta en forma.

Lejos de acusar por sistema al gobernador actual, don Ignacio Sánchez Campomanes, y a cuantos se benefician con su conducta, nos ofrecemos para tomar parte en el primer acto público en el que se demuestre a los radicales, a los monárquicos y a los caciques la razón de nuestra protesta y de nuestra dignidad, que consideramos burlada y escarnecida, por quienes, a nuestro juicio, no representan al pueblo, y además le rebajan con su actitud.

En los tiempos de la dictadura no puede volver, y para que no vuelva, tanto cuanto se haga estará justificado, si se trata de prestigiar esta República, que se está deshonorando con estas y otras posiciones.

BRUNO ALONSO

DEL PARO OBRERO ANTE EL CONGRESO DE LA F. O. M.

Siempre hemos propugnado por la unidad sindical. Hemos entendido que el Sindicato es la organización natural de los trabajadores para conseguir sus legítimas reivindicaciones de clase; que la acción política o doctrinal no debiera inmiscuirse y, mucho menos, supeditar la acción económica y moral del Sindicato.

Por sostener con firmeza este criterio se nos ha censurado duramente, pero no se nos ha convencido. La experiencia de tres años de República—aparte nuestra concepción teórica—nos ratifica en nuestros puntos de vista: que el Sindicato, definido como organismo de lucha de clase, es tan revolucionario como el partido o agrupación que a sí mismo se denomine el más revolucionario. Y que el Sindicato es el órgano de mayor competencia e imprescindible para edificar el nuevo orden social que propugnan todas las escuelas socialistas.

El Sindicato, y valga la redundancia, es el instrumento precioso de que disponen los trabajadores para lograr su total emancipación. El genuino representante de la clase obrera, en todo tiempo y lugar, y ninguna organización reúne títulos que acredite mayores garantías de representación.

Esto, afirmado como principio de unidad sindical, sin lo que no es posible acometer el problema del paro forzoso, y con la vista puesta en la trayectoria, lenta pero sólida, que en España va trazando la Alianza Obrera, confiamos que en Santander cundirá el ejemplo, cesará la pugna de hegemonías y se olvidarán los agravios mutuamente inferidos.

Si los militantes, como máximos responsables, nos estrechamos las manos cordialmente, sin reservas mentales, el porvenir es nuestro. Lo sucedido en Alemania y en Austria no se repetirá en España, entre otras razones, “porque hemos aprendido en cabeza ajena”. Puede afirmarse con serenidad y optimismo.

Y, por lo expuesto, considerando que el paro forzoso puede y debe ser motivo de inteligencia sindical, esbozamos como y que puede hacerse para luchar y vencer:

Un solo Sindicato de obreros parados, estructurado tal y como sus características profesionales demandan.

Un Comité ejecutivo, síntesis de las Juntas de sección y barriada, con representación de ambas Federaciones (U. G. T. y C. N. T.).

Una cuota semanal de cinco céntimos para gastos de carnet, Secretaría y propaganda.

Un plan de reivindicaciones inmediatas, con tácticas diversas y a base de férrea disciplina sindical.

Un compromiso formal y paladino contraído entre la F. O. M. y la F. L. de S.

El número, la diversidad de profesiones y SU RAZON DE SER, da a este Sindicato una fuerza poderosísima que, aliada a la de sus compañeros “los trabajadores”, determinará, en un movimiento general, tal perturbación en las actividades económicas y sociales, que obligará a entrar en razón a los que sólo por la fuerza se les puede convencer.

Porque el paro forzoso, bueno es recordarlo, no se resolverá con donaciones gratuitas, ni con promesas de las Corporaciones oficiales. Exige soluciones atrevidas y determinaciones extremas.

Todo, menos permanecer inactivos. Por razones de cálculo y dignidad.

Los presuntos congresistas tienen la palabra.

Jesús G. MALO

RETRUQUE DE UNA DENUNCIA

Ayer decíamos que la seguida contra Vayas, por unas frases vehementes en defensa de los huelguistas campesinos, había ido del Juzgado municipal al de Instrucción.

Si aquél se inhibió éste se lava las manos, remitiéndola a la autoridad judicial de su procedencia.

Como suponíamos, todo quedará en agua de borrajas, porque se ha dado importancia a unos conceptos que no la tenían, máxime conociendo de antiguo las intenciones elevadas del encartado.

Vayas, podrá usar palabras descarnadas y tajantes, pero jamás apeló a la ofensa mezquina que inspira una pasión política o social deprimente.

El ha dejado formadas en varios pueblos tres cooperativas transformadoras de la leche sobrante de venta a las fábricas en mantequilla para el mercado público.

Aldea hubo el año pasado un exceso sobre la tasa de más de cincuenta mil pesetas de leche que se dejó de casi nulo aprovechamiento.

Si penetrando los arduos aspectos de la situación ganadera, nos será fácil comprender el profundo dolor sentido por todos aquellos amantes de la emancipación de los trabajadores.

De haberse perdido la huelga, el desastre montañés tendría a estas fechas y en algunas aldeas significadas durante la contienda, que ha sido duelo de vida o muerte, aspectos parecidos a la tragedia de Alhama de Granada, donde cuatrocientas familias campesinas se han lanzado a la calle implorando la caridad pública, pues el comercio local, ya agotado económicamente, les niega más crédito.

Los simplistas han podido ver exceso de expresión donde no hay más que justeza de pensamiento.

Y que ello es así, lo deducimos de la pasada amargura—ahora hace un año—a que le sometió la acometida brutal de una porción de gentes vengativas, alucinadas por el espejismo de una propaganda de tipo político-financiera, durante la manifestación del ferrocarril.

Por entonces vaticiné que un fascismo manso se apoderaba de la opinión pública, contra el espíritu democrático de la República, que en la intervención ministerial socialista, tenía valerosos y abnegados puntales.

Después vimos la realidad. Sin embargo, Vayas no tuvo una frase de condena para sus adversarios ni denunció la violencia procaz de quienes más le ultrajaron.

Sólo en pleno Gobierno civil, cuando las frases de condolencia de algunos pretendían suavizar la aspereza del disgusto, él supo sentenciar la tremenda contradicción de aquel acto de suma violencia.

En fin, estamos seguros que nada habrá de suceder en el nuevo juicio del viernes.

COMITE LOCAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE SANTANDER

Se convoca a los compañeros vocales de este Comité, a la reunión semanal que tendrá lugar hoy, jueves, a las ocho de la noche, en el sitio de costumbre.

COMITE LOCAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE SANTANDER

Esta noche y en los locales del Orfeón “Pablo Iglesias”, se continuará la asamblea ordinaria de esta Juventud. Se ruega puntual asistencia.

EN TORRELAVEGA

Grandes Ferias de Santa María

DE TODA CLASE DE GANADOS

los días 18, 19 y 20 del mes actual.

Grandes facilidades para las transacciones. Festejos variados.

GESTOS Y MUECAS

Los compañeros que trabajan en el Pantano del Ebro y los de la Constructora Naval van a sufrir las consecuencias de los despidos. Los unos por entorpecimientos en las expropiaciones de terreno, y los otros por la crisis sentida en la industria.

Veintidós gobernadores han intervenido en el pleito del Pantano, llegando a firmar un acta de arreglo hace veintiocho meses, prometiendo las partes interesadas cumplir con lo pactado, avalando esta promesa la firma del gobernador, de la Empresa y personas neutras.

Para el señor Sánchez Campomanes, actual gobernador, eso no es problema.

El día 14 se reunirán a comer en varios sitios, también varias fracciones de republicanos, que festejan el tercer año del advenimiento de la República.

No comprendemos el por qué rescatar al régimen, como se viene diciendo ahora. Si se ha de rescatar una cosa, es porque se ha perdido. Si hemos perdido esta cosa, no hay por qué festejar la pérdida y si habrá por qué llorarla.

Los republicanos españoles les importan las costumbres orientales y marroquíes, que manifiestan su duelo reuniéndose a comer y bailar durante tres o más días después del fallecimiento de un deudo.

Sólo hace falta que haya en ellos orientación concreta y disciplina sólida.

Pero el Sindicato de Obreros Sin Trabajo tiene un caudal de tácticas a emplear en la desobediencia civil, sin necesidad de recurrir a la huelga. A SUS HUELGAS.

La Cámara de la Propiedad Urbana ha obsequiado a su clientela con largo comunicado sobre el asunto de las aguas, conteniendo conceptos duros para la Empresa que explota el negocio de la Molina, sin que ésta se dé por aludida.

La Liga de Contribuyentes dice “no ha lugar a deliberar”.

Nos dicen de Ifni, zona marroquí recién ocupada, que los indígenas se desviven por hacer grata la estancia en aquellas tierras a las tropas de desembarco, haciéndose una labor de compenetración y pacifismo admirable.

Ya verán los españoles como la cosa se complica. Un protegido que pisa zona enemiga; un moro que se siente farruco; una reyerta entre “moros y cristianos”; una necesidad de expansión territorial; ...Melilla, un Tetuán, un Ceuta, un Larache, un Peñón de Alhucemas; se repetirá por cuanto pensamos y llamamos para no caer en las redes del uniforme.

Gil Robles continúa con su proyecto para solucionar el paro obrero, proyecto que nosotros suscribimos, sin añadir una sola petición o aclaración.

Tan pronto como se enteren los poseedores del dinero, quedará resuelto el asunto gilroblesino con una crisis, una trifulca; con todo, menos con la aprobación del proyecto.

Galería fotográfica y artística!

Un médico ruso, por más señas comunista, ha dado con la resurrección de varios camaradas, que llevaban ya su correspondiente certificado de defunción, bastándole para la aplicación de su descubrimiento científico el que no haya perdido su calor natural el cuerpo, y otras condiciones sobre enfermedades.

La Iglesia está que echa chispas, porque ve la huida del espíritu, del alma que retorna de nuevo, amenazándole con estropearle el negocio de su escuela.

El Reformatorio de Menores sigue en proyecto, a pesar de poseer dinero, terreno excelente para su enclavación, planos, torrelaveguenses que se interesan por su construcción y necesidad de que este proyecto sea una realidad.

Esperamos echar la culpa de la delincuencia infantil al Comisario de Policía, señor Jiménez, diciéndole que no evita la explotación de menores, recogida de niños explotados, que no detiene a raterillos, etc., etcétera.

Mientras este proyectito duerme, se irá formando la delincuencia de los mayores, titulándose delincuencia profesional.

¿Qué iban a hacer los guardias de Asalto, la Policía, los penalistas, la judicatura y los cincuenta mil organismos, creados para mantenimiento del orden? Esta teoría no es nuestra; es del gobernador, señor Sánchez Campomanes, con su tranquilidad por la construcción del Reformatorio de Menores.

WILLIAM.

TEATROS, CINES Y VARIETES

TEATRO PEREDA. -- “Calamidad con suerte”

George Arliss, el formidable actor inglés, intérprete inimitable de “Disraeli”, volverá a presentarse a nuestro público esta noche en la pantalla del Pereda interpretando el papel principal de la cinta “Calamidad con suerte”, que se estrenará hoy.

Mañana, viernes, se estrenará la interesante producción francesa “La Dama de Chez Maxin’s”, interpretada por Florece y el notable “chansonnier” Mayol.

COLISEVM. -- “Entre la espada y la pared”

Durante la proyección de “Se necesita un rival”, pasada ayer por la pantalla del Colisevm, se dió a conocer al público el “trailer” de la cinta “Entre la espada y la pared”, que interpretada por Gary Cooper, Charles Laughton y Tallulah Bankhead, se estrena esta noche en dicho suntuoso teatro.

Las escenas que forman el “trailer” pusieron de manifiesto el intenso dramatismo y la magnífica interpretación que los actores dan a los distintos personajes de esta película, así como la trama original de su argumento.

ECOS MARITIMOS

Una protesta

Esta mañana visitaron al capitán del Puerto, señor Arango, una Comisión de transportistas, de los dedicados a la extracción y acarreo de arena de las playas, los que fueron a protestar de que por el concesionario de la playa de Castañeda se les prohibía que sacaran la arena del lugar en que lo venían haciendo hasta ahora, señalándoles otro sitio para extraerla, situación que presenta grandes dificultades para la entrada de los vehículos.

La asamblea anual del gremio de Pescadores

Ayer comenzó, continuándose hoy, la asamblea ordinaria anual del gremio de pescadores santanderinos, discutiéndose numerosos asuntos de sumo interés para la clase pescadora.

La pesca

En el día de hoy no salieron a la mar los barcos pequeños, haciéndolo tan sólo las parejas, que metieron bastante pesca, que se cotizó a buen precio.

Ayer llegó la pareja que estaba pescando en “Gran Sol”, y la que trajo pesca por valor de siete mil pesetas.

Partes de los Observatorios

Observatorio de Santander: Probable tiempo inseguro de cielo nuboso.

Semáforo de Cabo Mayor: Barómetro, 760; ter., 11; S. flojo; marejada N. O., acelajado neblinoso.

UN INCENDIO EN MONTE

En las primeras horas de la madrugada de hoy se declaró un violento incendio en una casa del pueblo de Monte, acudiendo a sofocarlo los bomberos municipales, que se encontraron con la acostumbrada falta de agua.

La casa en la actualidad estaba deshabitada y asegurada.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"La Gráfica"

Los días 16, 17 y 18 (lunes, martes y miércoles), a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda, se reunirá esta Sección e junta general extraordinaria y ordinaria, en Cisneros, 23 (lo cal del Orfeón "Pablo Iglesias").

—Ponemos en conocimiento de todos los federados, que, según determina el artículo 47 de la ley de Contrato de trabajo, la fiesta del 14 de abril está incurso, a los efectos de la percepción del salario, como fiesta legal de cumplimiento obligatorio.

Sindicato de Servicios Sanitarios e Higiene

Este Sindicato celebrará junta general ordinaria en segunda convocatoria, el día 12, jueves, a las siete de la tarde.

Se advierte a todos los compañeros que se tomarán acuerdos sea cual fuere el número de asociados que asistan y serán obligatorios para todos de acuerdo con los Estatutos. Se requiere a todos lleven la libreta de cotización.

Sindicato Provincial Montañés de Obreros Peluqueros-Barberos

Sección de Santander.—Se convoca a junta general ordinaria para el jueves, día 12, a las nueve de la noche. Siendo los asuntos a tratar de la mayor urgencia, se ruega la puntualidad, aplicándose el artículo 8 del reglamento al que no asista.

Federación Provincial del Ramo de la Edificación

Se convoca al pleno de esta Federación para mañana, jueves, a las siete y media de la tarde, con arreglo al siguiente orden del día:

Aprobación del dictamen de cuentas; proposiciones urgentes de carácter sindical.

Se ruega a los delegados de las secciones de vidrieros y fontaneros, carpinteros, mosaicos y piedra artificial albañiles, pintores decoradores y "La Preferida" de la Albericia, acudan con puntualidad.

El Comité Ejecutivo se reunirá a las seis y media de la tarde, rogándose a todos los componentes no dejen de asistir por ser los asuntos de mucha importancia.

Sindicato Metalúrgico Montañés. - Sección de maestros y enargados

Esta sección convoca a junta general ordinaria que se celebrará el domingo, día 15, a las diez de la mañana en Secretaría.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el sábado, día 14, a las ocho y media de la mañana.

Teniendo que discutir un extenso orden del día, se ruega la puntual asistencia.

Grupo de Educación Sindical.—Se ruega a todos los socios y simpatizantes, acudan a la reunión que se celebrará mañana, jueves, a las seis y media en punto.

Sindicato Obrero Cerámico Montañés

Este Sindicato convoca a todos los compañeros de las secciones "Trascueto", "La Covadonga" y "Primer de Mayo", y una representación

de la sección de Torrelavega, a una asamblea que se celebrará el día 15 (domingo) del corriente en la Casa del Pueblo de Nueva Montaña, a las nueve y media de la mañana.

Por ser los asuntos a tratar de suma importancia y de inaplazable discusión, se ruega a todos los compañeros la más puntual asistencia, advirtiéndose que la asamblea se celebrará con el número que asista, imponiéndose a aquellos que no asistan los correctivos de sus correspondientes secciones.

Asociación de Empleados de Comercio

Nuevamente insistimos cerca de nuestros afiliados están a su disposición los estatutos que próximamente se someterán a la aprobación de la asamblea, para los que deseen conocerlos, y advertimos que pueden hacerlo todos los días, de siete y media a ocho y media, en Secretaría.

Sociedad de Cervecedores "La Unión"

Esta sociedad celebrará junta general ordinaria el viernes, día 13, a las seis y media de la tarde para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; dictamen de la Comisión revisora de cuentas; Memoria de la Federación Obrera Montañesa y nombramiento de delegados al Congreso ordinario que la misma celebrará; lectura de la correspondencia; preguntas y proposiciones.

Agrupación Instructiva de Dependientes Municipales

Con arreglo a lo que determina el artículo 54 de los Estatutos por los cuales se regula el funcionamiento legal de esta Agrupación, se convoca a junta general ordinaria para el lunes, día 16 del actual, a las cinco y media en primera convocatoria y a las seis en segunda, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. Discusión y aprobación de cuentas. Movimiento de altas y bajas de socios.

Gestiones y proposiciones del Comité. Ruegos, preguntas y proposiciones. Por ser de interés los asuntos a tratar, se ruega la máxima asistencia.

Sindicato Marítimo "La Naval"

Sección de Emigración.—Esta sección celebrará junta general ordinaria el lunes, día 16, a las tres y media en punto de la tarde.

Habiendo que discutir y aclarar ciertos puntos de suma importancia, se ruega la más puntual asistencia y se advierte que al compañero o compañera que deje de asistir sin causa justificada, se le impondrá el correctivo acordado para estos casos.

CENTRO OBRERO SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar el libro de este año los asistentes correspondientes.

Cooperativa Obrera Alparquidera "La Igualdad"

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca "La Igual" DESPACHO: Calle Segismundo Morat, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Desde Santoña

Reflejos del 19 de noviembre

Cuando conocimos, allá por diciembre pasado, el resultado de la lucha electoral que acababa de terminar, presagiamos que en no muy largo plazo la clase trabajadora había de "cortar" los "beneficios" que tal resultado les había proporcionado. Temimos equivocarnos por lo que a Santoña se refiere y transcurrió el tiempo sin que a ninguna de las secciones que integran el Centro Obrero santontés y que poseen compromisos firmes traídos en bases de trabajo convenientemente firmadas por representaciones patronales y obreras, cegaran las lanzas que otros trabajadores ya hubieron de encajar. Ni que decir tiene que ese temor era para nosotros una satisfacción y motivo de gozo la equivocación que íbamos sufriendo.

Pero la dicha—dice el refrán—Jura poco en la casa del pobre. A la sección de carga y descarga del muelle "El Progreso", que tras denodada y ardiente lucha consiguió la firma de un compromiso que regularía sus condiciones de trabajo, se la quiere arrancar, para honra y prez de la imparcialidad de la actual situación, de frustrar los beneficios que aquella lucha y aquel compromiso, suscrito con la firma de personas que creemos harán honor a su nombre estampado con su puño y letra, les había de producir.

Fué el 14 de febrero de 1932 cuando una representación patronal y otra emanada de la sección "El Progreso" firmaron unas bases de trabajo duraderas por un plazo de dos años, según las cuales—así consta en una de ellas—los consignatarios y receptores de mercancías por conducto marítimo a Santoña llegarán, se comprometen a no emplear más personal para carga y descarga que el que el Sindicato "El Progreso" les indicara. Para ello los indicados señores solicitarían del Sindicato los obreros que necesitaran con 24 horas de antelación. Así venía haciéndose. Ni patronos ni obreros incumplían el compromiso

firmado hasta el punto que el consignatario señor Bergé, que no había reconocido dicho compromiso, dirigió con fecha 24 de febrero del año actual una carta al presidente del Sindicato que copiada textualmente dice: "Señor presidente de la Sociedad de obreros del Muelle. Santoña.

Muy señor mío: Tengo el gusto de comunicarle que desde esta fecha queda reconocida por mi esa Sociedad, quedando, por tanto, dispuesto al cumplimiento de las bases que tienen establecidas con los demás consignatarios de este puerto. De usted affmo. s. s., G. Bergé. (Rubricado).

Quedaban, pues, todos los consignatarios santonteses comprometidos al cumplimiento de las tales bases, cuando la clase patronal, evidentemente disgustada, ha conseguido, al amparo de la actual situación, la constitución del sindicato libre (así nos dicen se titula) que viene a disputar a "El Progreso" los trabajos del muelle y el martes surgió el primer incidente, por fortuna sin consecuencias, debido a la altura de miras de los afiliados al Sindicato "El Progreso".

Incumpliendo el compromiso hecho, el consignatario señor Bergé ha consentido que en un barco con carga de cemento para el contratista de obras señor Herrerra, intervinieran obreros afectos, al parecer, al tal sindicato libre.

Reclamaciones, intervención de la autoridad, que ordena la paralización de la descarga y el delegado de trabajo que se espera llegue a ésta para resolver el conflicto que puede llegar a tener, si no se encauza por su justo camino, derivaciones graves.

Fácil es la labor del señor Esteras Gil. Cumplimiento de contrato y terminados allá cuando venza el plazo legal de su duración, reformese o hágase lo que más convenga... o lo que se pueda hacer.

El Corresponsal

INFORMACION LOCAL

Cine Club Proletario

El entusiasmo que ha despertado el anuncio de la segunda sesión del Cine Club, que tendrá lugar en el Cine Frontón mañana, ha hecho que a pesar de los augurios de la Prensa de la caverna, queden también en esta sesión, como en la primera, agotadas las localidades.

Seguendo la costumbre ya establecida, se han reservado un centenar de entradas para los compañeros que cobran mañana, viernes, para que no se queden sin ellas.

La taquilla estará abierta desde las siete y media de la tarde, en la Biblioteca de la Casa del Pueblo.

El nuevo administrador de la Aduana

Por cese del que fué hasta hace pocos días administrador de la Aduana, ha sido nombrado para ocupar dicho cargo don Juan Ordóñez y Mantilla de los Ríos, quien en atento besalamano nos lo comunica.

Deseamos al señor Ordóñez y Mantilla de los Ríos grandes éxitos en su gestión, al mismo tiempo que le agradecemos los delicados ofrecimientos que desde su nuevo cargo nos hace.

Estado del tiempo

Temperatura máxima en el día de ayer, 22,8.

Temperatura mínima en el día de hoy, 9,4.

Lluvia recogida en las últimas 24 horas, 0,3.

Viento dominante, sur. Tiempo probable, cielo nublado e inseguro.

Administración de Propiedades y Contribución territorial. Circular

Por medio de la presente circular se pone en conocimiento de los dueños o usufructuarios de riqueza pecuaria, de este término municipal, que en el plazo de 15 días, deben presentar relación del número de cabezas de ganado que posean, no exentos de la contribución territorial, en la inteligencia que de no hacerlo, caso de comprobarse ocultación en el recuento general de ganadería que en breve se llevará a efecto, se les exigirán las responsabilidades reglamentarias.

Santander, 10 de abril de 1934.—El administrador de Propiedades, José P. Colomer.

Encarcelamiento

En la tarde de ayer ingresó en la cárcel el camarada Alberto Rosilla, secretario del Sindicato Metalúrgico de Corrales, a quien se le acusa de tener depósito de armas.

La prisión de este camarada la sentimos como nuestra, esperando

CARTELERA POLITICA

Grupo Infantil Socialista de Nueva Montaña

Se ruega a los pertenecientes al Grupo Infantil que acudan el domingo, a las nueve de la mañana, a la Cultural Socialista, para ir de excursión a Parayas.

Agrupación Socialista del Valle de Camargo

Convoca a todos sus afiliados a la junta general ordinaria que se celebrará el jueves, 12, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda, para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; id. de cuentas; id. de comunicaciones; actualización de concejales; renovación de cargos y ruegos y preguntas.

Se encarece la asistencia, por haber asuntos de gran trascendencia y urgente resolución.

Subcomité Socialista de Guarnizo

El Subcomité Socialista de Guarnizo convoca a sus afiliados a junta general ordinaria para el viernes, 13, a las ocho de la noche.

Orden del día: Lectura del acta anterior; lectura y aprobación de cuentas; lectura de correspondencia; movimiento de afiliados; y preguntas y proposiciones.

Siendo los asuntos a tratar de mucho interés, se ruega la más puntual asistencia.

Partido de Izquierda Republicana

Prosiguen con éxito creciente los trabajos para la organización en Santander y su provincia del Partido de Izquierda Republicana. Los republicanos netamente izquierdistas engrasan sus filas con gran entusiasmo, firmemente convencidos de que Izquierda Republicana consolidará verdaderamente la República, no porque trate de transformar, de la noche a la mañana, en republicanas a las derechas monárquicas, haciéndoles para ello concesiones constantes, que unas infringen abiertamente la Constitución y otras, por lo menos, la desvirtúan, sino porque ofrece en su ideario juntamente con una decisión inquebrantable de llevarlo a cabo, soluciones justas a los problemas que España tiene planteados.

Tan halagüeño ha sido el resultado de estas primeras gestiones, que ha impulsado a esta Comisión organizadora a abreviar los trámites para la constitución oficial y definitiva del partido en Santander. A este objeto y dentro del mes que corre, se celebrará una asamblea municipal en un local espacioso que en su día se dirá. Como clausura de la misma se trata de organizar un mitin político para el que se pretende traer de Madrid a un orador de relieve en el partido, que acaba de nacer de la fusión en toda España de los partidos Acción Republicana, Radical Socialista Independiente y Orga y, en algunas provincias, de todos los partidos de izquierdas sin excepción. A su debido tiempo se irán dando en la prensa detalles del acto que se proyecta.

Por ahora solo nos resta rogar a los republicanos de izquierda que desechen su apatía y se apresuren a constituir, agrupándose alrededor de Izquierda Republicana, un órgano de gobierno que pueda ser tenido en cuenta por las altas esferas del Estado al resolver los acontecimientos políticos que no han de tardar en producirse.

Los boletines de inscripción se facilitan en la Secretaría de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

¡Viva el partido de Izquierda Republicana!

CONMEMORACION DEL 14 DE ABRIL.—Para celebrar el tercer aniversario del 14 de abril de 1931, fecha gloriosa que había de ser el punto de partida para lograr el anhelo ferviente de toda la conciencia republicana nacional que aspiraba a construir una España libre y progresiva, este partido ha organizado un banquete popular que tendrá lugar el próximo sábado, día 14, en los locales de "La Carmencita".

A este acto de confraternización invitamos cordialmente a todos los republicanos de izquierda y socialistas que con nosotros pusieron en la empresa de proclamar la República sus fervores y su fuerza organizada y que, como nosotros, aspiran a que el pueblo español recobre para la fecha memorable del 14 de abril los perfiles y matices que tuvo el día 1931 y que esta etapa de la República ha desdibujado.

El precio del cubierto será de 8,50 pesetas, facilitándose las tarjetas en la Secretaría del partido de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

Juventud Socialista del Valle de Camargo

Esta Juventud convoca a junta general ordinaria para el día 13, a las seis en primera convocatoria y a las siete y media en segunda. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

Orden del día: Lectura del acta anterior, lectura de cuentas, lectura de comunicaciones, preguntas y proposiciones.

Vanguardia Federal

Para conmemorar la gloriosa fecha del 14 de abril, proclamación de la República, esta juventud tiene organizado para el día 13, a las ocho de la noche, un acto en el que tomarán parte distintos oradores de la Federación Republicana de Izquierdas, al cual invita a todos los republicanos y simpatizantes.

El día 14, a las cinco de la tarde, y después de celebrarse la comida que la Federación Republicana de Izquierdas tiene organizada en la terraza del Sardinero, se celebrará un gran baile en los salones de este Centro, Atrazaranas, 12, primero, al cual quedan invitados todos los que componen esta Federación.

Juventud Socialista de Santander

SECCION DE EXCURSIONES.—Con motivo del homenaje organizado por el grupo femenino a las compañeras campesinas que estuvieron presas con motivo del conflicto lechero y que consiste, entre otras cosas, que oportunamente se anunciarán en una gira al pintoresco pueblo de Meruelo el próximo día 22 del actual, nos vemos precisados, con el fin no restar animación a la misma y prestarles todo nuestro apoyo a trasladar la que teníamos anunciada a Ramales hasta nueva fecha.

Para la excursión de Meruelo queda abierta la inscripción, recibiendo cantidades parciales todos los días en la Secretaría de la Juventud Socialista, de siete a nueve de la noche.

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer al secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en tapas variadas a elegir: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa. Se admiten huéspedes. Callos a la española, diariamente

Gran Kursaal "La Tierruca" SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono. 35-32.—SANTANDER. Hoy, jueves, 12 de abril. DOS COLOSALES DEBUTS. DOS LUISITA ASTHER LA VILLITA. Canzonetista trívola Estrella de Baile. Gran éxito de MARI-ROSA, Canzonetista. ATRACCION MANOLITA CARABIAS. Guapísima Estrella de la Frivolidad. EN BREVE IMPORTANTISIMOS DEBUTS. Todos los días variadas 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. SUPERTANZO: 12 noche. Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde.

Concert :-: MAJPU :-: Café. CUENTA DEL HOSPITAL, 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETES. HOY, GRAN EXITO DE Hermanas Zamorita. CANZONETISTAS FRIVOLAS. Lujosísima presentación. Magnífico vestuario. EL VIERNES, 13. DOS GRANDES DEBUTS. Sección Higiéncia :-: Espléndido servicio :-: Café Exprés. SECCIONES TODOS LOS DIAS A LAS 7,30, 10, 11 y 12. Domingos y días festivos, Cinco Secciones: 6, 7, 10, 11 y 12.

EN MADRID LA REGION. Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón ALCALA. (Frente a Las Calaveras)

Tres años hace hoy que el pueblo anuló democráticamente un régimen de corruptelas, para darse otro de libertad.

A los tres años el pueblo se dejó engañar de nuevo con las corruptelas electorales que él había barrido

¡¡12 DE ABRIL DE 1931!! ¡¡19 DE NOVIEMBRE DE 1933!!

CINEMA DEPORTIVO

Como todo es discutible en este pícaro mundo, nada tiene de particular que lo sea también el cronista deportivo.

El cronista está, cuando lanza al público sus juicios, en condiciones desventajosas con relación a los aficionados que han de leerle, pues mientras éstos levantan y dejan caer sus opiniones sobre el mármol del café que abriga a la "peña" deportiva, sin apelación, el pobre cronista escribe para todas esas "peñas" tan difíciles de poner de acuerdo entre sí, cada una de las cuales se cree en posesión de la verdad absoluta.

Por si esto fuera poco, todavía le queda al escritor de deportes otro obstáculo no menos peligroso: el jugador profesional, para quien la crítica sería una buena señora si se sometiera a él incondicionalmente, si sirviera siempre para cantar sus proezas y disculpar amablemente sus errores.

El jugador de fútbol—salvando, des de luego, las meritisimas excepciones que pueda haber, alguna de las cuales conocemos de cerca—es, como todos los profesionales de todas las profesiones humanas, un bello Narciso de sus facultades. Acaso no agradezca siempre el elogio, pero, en cambio, recibe la censura con un gesto despectivo y guarda para el censor este juicio severo: Es un majadero; no sabe una palabra de deportes.

Y es que el deportista profesional, no se ha dado todavía perfecta cuenta de lo que es el ejercicio de una profesión, sobre todo de una profesión espectacular, como la suya, idéntica, en este sentido, a la del torero, a la del cómico, a la del pelotari; sometidas todas a la sanción del público que las paga y sujetas a la alabanza y al reproche del periodista que los juzga, no por lo que ellos sean y por lo que ellos sepan de su profesión, sino por el juego que han practicado cada tarde de partido.

GRUPO FEMENINO SOCIALISTA

Existe gran animación para la excursión que organiza este Grupo: Meruelo, con objeto de ofrecer un homenaje a los campesinos del último movimiento huelguístico.

La simpática jira tendrá lugar el domingo, día 22, y el precio del billete será de 4,25. Ya se han cubierto dos autobuses.

equipo nacional su cartel de desafío: "Nadie le mueva". Y al conocer el atrevimiento insólito, la pasmosa audacia de un cronista, que, sin paramientos en el cartelito, se atrevió a decir que Goros detentaba indebidamente la representación nacional en el team representativo, el athléttico castigó al irrespetuoso con el puño.

Si las cosas sucedieran de este modo, en efecto, nos parece de perlas la sanción federativa impuesta al agresor, que será todo lo gran jugador que se quiera y todo lo rápido que su remoquete hace presumir, pero que ha demostrado, en esta ocasión, ser un mal profesional del deporte, porque, como deportista, está obligado a conducirse con corrección dentro y fuera del campo donde actúe, y a templar

sus actos tanto, por lo menos, como sus pases y centros; y, como profesional, tiene el deber de respetar los juicios de la crítica, recibiendo con el mismo acatamiento que los del público soberano.

De otro modo, va a ser demasiado desigual la lucha de cronistas y futbolistas, si cunde el ejemplo. Los jugadores tendrán siempre en su favor la ventaja de su arma profesional y costumbre de romper tobillos.

El organo athléttico bilbaíno, sigue inventando oportunidades para rezar todos los días al santo de su devoción. Parece mentira que no se de cuenta de que estando el mundillo deportivo en el secreto de que los cachorros de San Mamés forman el mejor equipo

T. S. H.

Programa para hoy, jueves

ESPAÑA
MADRID.—A las 18, emisión infantil. A las 19,30, "La Palabra". Paseo Radiofónico por Europa. A las 20,50, nota deportiva e información taurina. A las 21,30, la hora radiofónica. A las 22,30, concierto por Enrique de Agustín y el sexteto de la emisora. BARCELONA.—A las 20, curso de Geografía e Historia. A las 20,15, Panoramas internacionales. A las 21, orquesta de la emisora. A las 21,30, concierto radiofónico. A las 22, "El hombre del día", comedia en dos actos. A las 22,30, audición variada. Noticias. VALENCIA.—A las 18, jueves-radio-infantil. A las 21,15, charla literaria. A las 22,30, audición variada. A las 23, cierre. SAN SEBASTIAN.—A las 22, tercera edición del diario "La Palabra". Información regional de última hora. Transmisión de la ópera de Verdi "La traviata". A las 24, cierre.

A las 19,45, retransmisión de Brno. A las 21,15, discos. A las 21,50, composiciones para piano. ROMA.—A las 18, notas romanas. A las 18,15, notas deportivas. A las 18,40, noticiario en lengua albanesa. A las 19,30, crónica del régimen. A las 19,45, concierto sinfónico. A las 22, periódico hablado. BUCARETS.—A las 18, concierto orquestal. A las 18,50, conferencia universitaria. A las 19,30, "Las alegres comadres de Windsor", ópera de Nicolai. MILAN.—A las 18,20, comunicados. A las 18,30, discos. A las 18,55, periódico hablado. A las 19,30, crónicas del régimen. A las 19,45, comedia en tres actos. LONDRES.—A las 18,30, program de Midland Regional. A las 19,45, discos. A las 20,15, concierto por la Real Sociedad Filarmónica. A las 22,30, música de baile. TOULOUSE.—A las 19, concierto de música vienesa. A las 21,45, melodías. Sclos diversos. A las 20,15, música militar. A las 20,45, concierto de guitarra hawaiana. A las 21, concierto orquestal. A las 22,30, cantos rusos. A las 23, música regional. A las 23,15, música de baile. A las 24,05, fantasía radiofónica. A las 24,45, orquesta de salón. POSTE PARISIEN.—A las 19,30, discos. A las 19,52, crónicas de la semana. A las 20, Entreacto. A las 20,10, "El amigo Fritz", comedia en tres actos. CHECOSLOVAQUIA.—A las 17,30, emisión alemana. A las 18, retransmisión de Praga. A las 19, retransmisión de Brno. A las 21,10, retransmisión de Praga. MONTE CENERI (Suiza italiana).—A las 18,30, discos. A las 19, radio-comedia. A las 20, ondas alegres. A las 21, cierre.

EXTRANJERO
OSLO.—A las 18,45, concierto recreativo. A las 19, conferencia agrícola. A las 19,30, concierto de obras de Grieg. A las 20, conferencia. A las 20,25, recital de canto. A las 20,50, informaciones. BUDAPETS.—A las 18,30, pieza radiofónica. A las 20,35, concierto orquestal. A las 22, recital de piano. STUGART.—A las 19,15, emisión del Reich. Canciones alemanas modernas. A las 20,35, recital de piano. A las 21,40, programa intermedio. A las 22, "Cantata de primera", Schubert. A las 23, música ligera. BRUSELAS.—A las 18,15, discos. A las 19,15, crónica del mundo obrero. A las 19,30, periódico hablado. A las 20, radio orquesta. A las 22,10, discos. PRAGA.—A las 18,05, discos. A las 19, charla sobre el compositor Ondricke.

OBREROS:

La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS Alameda 1.ª, 28.

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española. Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO

SE TRASPASA EL LOCAL Zapatería LA PRINCIPAL SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

de la península, resulta ya innecesario seguir diciéndolo.

A pesar de todo, "Excelsius", fiel a la consigna, continúa recordándolo con machaconería ejemplar, por si acaso hay algún desmemoriado.

La última "oportunidad" la ha buscado en el anuncio de asamblea y en la finalidad, que con ella se persigue, de echar por tierra el aumento de clubs en la primera división liguera, por lo que no pasan los primates del grupo.

Con este motivo, y como argumento de fuerza, se esgrime la afirmación rotunda de que es absurdo ese aumento, cuando, en realidad, solo dos clubs son dignos de estar en esa destacada categoría. No es preciso decir cuales son, porque saltan enseguida a la vista: Athletic y Madrid.

Conformes. Pero como a los demás clubs puede parecerles un poco deprimente seguir viviendo de la misericordiosa tolerancia de bilbaínos y madrileños, quizás sea tiempo de ir pensando en una nueva estructuración, como se pretende, aunque no, precisamente, en la forma que se quiere sino en esta otra, que proponemos a la poenicia, como enmienda:

Los campeonatos de Liga y cuantas competiciones oficiales e organicen en lo sucesivo, se jugarán por grupos. El de primera categoría estará formado exclusivamente por el Madrid y el Athletic, formando con los demás dos divisiones o las que hagan falta, para que todos queden completamente satisfechos.

Mientras cada grupo hace su clasificación correspondiente, vascos y madrileños jugarán su torneo mano a mano, a dieciocho vueltas, hasta que uno de los dos caiga mareado y demuestre su inferioridad.

Entonces, el superviviente, será proclamado supercampeón de la división de sus equipos.

Kick

Partido mañana

El próximo sábado, festividad de la República, a las ocho en punto de la mañana, se celebrará un partido mañana en los campos de Miramar entre los equipos de Tabaqueros y los de la Enseñanza, disputándose un formidable almuerzo.

Los tabaqueros se alinearán en la siguiente forma:

Paco; Montes, Gabriel; Montoya. Laverde, Angelín; Payol, Angel, Pórrres, Beníte y Olegario.

ATENEEO POPULAR

Sección Esperantista

Se ruega a todos los miembros de este Grupo pasen a recoger el reglamento de la Sección por la Secretaría de este Ateneo, donde le tienen a su disposición.

Sección Excursionista

Es mucha la animación que hay para la excursión que esta sociedad celebrará el día 22 del corriente a la Vega de Pas, deteniéndose a la ida en Villacarriedo, Selaya, alto de La Bragüa, Ontaneda y Puente Viegro. La inscripción sigue abierta todas las noches de 8 a 9 en este Ateneo; precio, 5,25 y 5,75.

La elevación de las tarifas ferroviarias es un hecho consumado, y con ello la vida se encarecerá notablemente, sin que la clase media, el comercio, las fuerzas vivas, hayan movilizado sus huestes con la energía necesaria para evitar la miseria nacional.

Para esto triunfaron las derechas

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrico «Marina Montañesa» AMADO VEGA



SANTOÑA

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,50 y 17,00 De Santander a Santoña, a las 13,00 y 17,00 De Santoña a Santander, a las 8,00 y 15,50 De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES San Fernando, 44. - Teléfono, 22-51

En las elecciones del día 19 volcaron sus arcas la Iglesia, los capitalistas, las Empresas, seguros todos de rescatar lo desembolsado con un interés crecido. Bien caro pagan su candidez los campesinos, la clase media, el proletariado y los creyentes de buena fe con haber votado a las derechas.

¡Votad, votad a las derechas!

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario.

BAR RAMALES

Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herborn, 3 SANTANDER No dejéis de visitarle.

HIJO DE ANTONIO TAZON SEGISMUNDO MORET, 9

y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37.

Acete refinado, blanco, a. 1,80 litro. superior, filtrado, a. 1,65 superior, a. 1,65 kilo. Azúcar blanca, finísima, a. 0,65 lata. Melocotón, superiorísimo, a.

Servicio rápido y esmerado a domicilio. Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPañEROS: Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudais a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Después del atentado "ful" a Primo de Rivera

MADRID.—Se hacen muy diversos comentarios acerca del reciente atentado que se dice haber perpetrado sobre la persona del hijo del dictador. La impresión dominante es que todo ello ha sido una farsa inventada por los elementos de Falange Española, con el fin de hacer "réclame" en favor de su organización fascista.

Marsella se levanta contra los atracadores

MARSELLA.—Ante el aumento constante de la criminalidad en esta ciudad, especialmente de los atracos a mano armada, la Liga de los Marselleses se ha reunido urgentemente, votando por aclamación un acuerdo que será elevado a los poderes públicos, exigiendo que éstos se preocupen seriamente de acabar con la inseguridad que desde hace excesivo tiempo reina en Marsella.

En el orden del día, votado por aclamación, que ha sido remitido al presidente del Consejo, se pide al señor Doumergue, respetuosa, pero enérgicamente, que dicte órdenes rigurosas y severas para que Marsella quede al fin libre de elementos indeseables, la mayoría de ellos extraños a la población sedentaria, que cometen hechos criminales y delictuosos con tanta audacia como tranquilidad.

Finalmente, la Liga de los Marselleses se dirige al pueblo adoptando la iniciativa de un gran movimiento de acción popular para conseguir el saneamiento moral de Marsella.

Obreros que se disponen iniciar la marcha del hambre

GRANADA.—Los obreros de distintos barrios de la provincia han anunciado la marcha del hambre hacia Granada, y el gobernador ha tomado las oportunas medidas para impedirlo.

Reunión de la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

MADRID.—Ayer se reunió la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, tratándose de diversas cuestiones de régimen interior.

Quedó designado Anastasio de Gracia para que asista al Congreso que la Federación Obrera Montañesa celebrará el día 21 del actual.

La Federación Siderometalúrgica envía una amplia comunicación informando del origen y desarrollo de la huelga que desde el día 9 de marzo viene sosteniendo el Sindicato metalúrgico "El Balaute", de Madrid.

La Federación Obrera Montañesa celebrará el día 21 del actual.

Los radicales bilbaínos se obsequian con bofetadas y otras muestras de afecto

BILBAO.—Entre los radicales de la localidad, los disidentes, con domicilio en Iturrubide, y los ortodoxos, con domicilio en la calle de la Estación, los ánimos están bastante excitados, y ya parece que se ha cruzado alguna que otra bofetada.

Por lo pronto, anteaer fué asistido en la Casa de Socorro, de una contusión leve, producida en agresión, el presidente de la Juventud radical, don Máximo Gutiérrez Muro. Unos y otros luchan por mantener con una mayor pureza la bandera del Partido que no declinan por nada ni por nadie.

Ayer, el gobernador civil manifestó a los periodistas que le habían visitado los componentes de la nueva Junta de la Juventud radical para ofrecerse y darle cuenta de unos incidentes que tuvieron con determinados correligionarios disidentes.

Agregó el señor Velarde que la conducta de éstos no puede quedar sin sanción.

Según parece, los rebeldes entraron en el Casino de la Estación, se llevaron unas listas y arrancaron algunos tableros, originándose el consiguiente escándalo.

Una opereta rumana en la que resultan encarcelados varios oficiales y jefes del Ejército

BUCAREST.—El Gobierno ha publicado un comunicado oficial en el que da cuenta de la detención de oficiales subalternos del Ejército complicados, al parecer, en un complot tramado contra la señora Lupescu, de la que tanto se ha ocupado la Prensa con motivo de sus relaciones con el rey Carlos.

Al mismo tiempo, el Gobierno ha desmentido los rumores acerca de la detención de algunos oficiales de alta graduación del Ejército por estar relacionados con este complot, y el Gobierno clasifica esas noticias como "exageraciones grandes".

Sin embargo, hemos podido saber que seis jefes han sido detenidos, entre ellos dos tenientes coroneles y un capitán del Ejército.

Hasta el órgano de los jesuitas, combate al ministro de Trabajo

MADRID.—"El Debate" se ocupa en su número de hoy del laudo dado por el Ministerio de Trabajo con relación al conflicto existente en Madrid de los obreros siderometalúrgicos con sus patronos.

Por este motivo el órgano de los jesuitas censura la labor desarrollada al frente del Ministerio del Trabajo por el señor Estadella, y dice que puede ir pensando el ministro en el suprimiendo de manera definitiva el funcionamiento de los Jurados mixtos, puesto que al decidir a fallar ya tomando atribuciones que antes eran sólo exclusivas de los citados organismos paritarios, a los cuales, con su actuación, va asumiendo poco a poco el actual ministro, hasta conseguir en definitiva su total desaparición.

Continúa la euforia contra los socialistas

CORDOBA.—Ayer ha sido detenidos los camaradas Manuel Castro Molina, José Blanco, Manuel Alamillos, Pedro León y Pablo García, cuando se dedicaban a arrancar los carteles de Acción Popular, fijados en las fachadas de los edificios públicos, como Hacienda, Ayuntamiento, Diputación y otros, los cuales habían sido puestos recientemente, a pesar del estado de Alarma.

Los detenidos han sido insultados soezmente en los calabozos por las fuerzas de Seguridad y amenazados de apaleamiento.

Se da como segura la presentación de los señores Azaña, Casares Quiroga y Menéndez, en la causa por lo de Casas Viejas

MADRID.—Después del escrito enviado por la defensa del señor Rojas, que ha de comparecer procesado por los sucesos de Casas Viejas, se afirma que la Sala enviará el oportuno llamamiento a diferentes personalidades que ocuparon altos cargos en los días en que los luctuosos sucesos de Casas Viejas ocurrieron.

Comentarios de la Prensa a la sesión de Cortes de ayer

MADRID.—Todos los periódicos se ocupan preferentemente a comentar la sesión de las Cortes celebrada ayer.

El monárquico "A B C", en contradicción con sus ideales, pero pretendiendo asegurarse la confianza del Gobierno, dice que el señor Alvarez Valdés, en su discurso tuvo algunos aciertos, pero al mismo tiempo el periódico se conduce, por haber querido el ministro comparar lo ocurrido el 10 de agosto con lo sucedido en Jaca, y para ello no repara en arremeter nuevamente contra aquellos que con la sublevación de diciembre de 1930 laboraron no poco por instaurar en España un régimen de libertad.

"El Sol" se ocupa también del mismo asunto, y dice que con lo ocurrido anoche se planteó verdaderamente un debate político, pues a la torpeza del ministro de Justicia tuvo que responder el admirable criterio de los diputados republicanos, que no pudieron callar sus elevados sentimientos, al ver condenar a un ministro de la República el movimiento revolucionario de 1930.

"El Socialista" califica de vergonzosa la jornada de ayer en el Parlamento. Ocupándose de este asunto, dice que fué en extremo deshonrosa la actitud en que se colocó el ministro de Justicia, y buena prueba de ello fué que hasta la minoría maurista, bien alejada en sus sentimientos políticos de los sustentados por

La socialista, tuvo que levantarse para aplaudir el discurso del señor Prieto.

Termina diciendo que los radicales hicieron ayer sus bodas con la abyección.

"El Liberal" combate el proyecto de amnistía propuesto por el Gobierno, y fustiga duramente la actuación del ministro de Justicia, pues nada más que a su conducta se debió la provocación del formidable escándalo que en la sesión parlamentaria se produjo.

Lo que dice "La Libertad" acerca del tercer aniversario de la República

MADRID.—"La Libertad" dedica sus comentarios de hoy al tercer aniversario de la proclamación de la República.

Dice que en el día de hoy hay más republicanos en España que el día 12 de abril de 1931, aun cuando el matiz de los mismos no tenga aquella significación izquierdista que se les dió a los que emitieron sus votos por el deseo del cambio de régimen.

Espera el mismo periódico que las actuales inquietudes políticas pasarán poco a poco y que se llegará a la firme consolidación del régimen, en el que bajo el pabellón republicano puedan vivir y discutir serenamente todos los españoles.

Una disposición de la "Gaceta", relativa a los funcionarios de Marina

MADRID.—La "Gaceta" publica una disposición autorizando al ministro de Marina para que presente a las Cortes un proyecto de ley referente al personal de la Armada que actúa en los servicios marítimos, para que sean considerados como retirados o en situación de reserva.

Llamando al corazón y a la bolsa de los católicos

MADRID.—El obispo de Madrid-Alcalá ha dirigido una exhortación a los católicos españoles, diciéndoles que la concesión de haberes al clero hecha por las Cortes de la República no viene a cubrir en su totalidad las necesidades de la Iglesia y pide a los buenos católicos que ante la insuficiencia de las dotaciones que se hacen al clero, deben enviar sus cantidades para aliviar la grave situación económica en que quedan la mayor parte del clero, el culto y los seminarios.

"El Pueblo", de Valencia, desmiente la noticia de su venta

VALENCIA.—El popular periódico "El Pueblo" publica un editorial en el que desmiente la noticia hecha circular hace días de que don Sigrifido Blasco Ibáñez, presidente del Consejo Federal del Partido de Unión Republicana, había vendido el periódico mencionado.

La próxima Conferencia Siderometalúrgica

MADRID.—En la reunión celebrada por la ponencia designada por el ministro de Industria y Comercio, señor Samper, para entender definitivamente en la cuestión siderometalúrgica, se dice que para breve plazo será convocada una conferencia de dicho ramo de la industria, y que en ella se mantendrá la orientación de fondo emitida anteriormente, creyéndose que la nueva ponencia se ajustará totalmente al criterio anterior.

Lo que pasa entre los diputados de Izquierda Republicana

MADRID.—Se asegura que el jefe de la minoría de Izquierda Republicana ha encargado al diputado de la misma, señor González López, presidente del Partido de la O. R. C. A., para que en la Cámara defienda el criterio de la minoría, referente a la oposición de la misma con relación al proyecto sobre concesión de amnistía.

Al parecer, dicho diputado ha manifestado que puesto que el señor Azaña parece haber demostrado total disconformidad con la presentación del mencionado proyecto, cree que debe ser el propio señor Azaña quien se levante a defender el criterio de la minoría, desde su escaño.

Acercas de un incidente entre militares

MADRID.—Se encuentra en Madrid el general de división don Carlos Guerra, quien se trasladó desde Zaragoza a Valencia para realizar, por orden del Ministerio de la Guerra, una información sobre el incidente ocurrido entre el general de aquella división, señor Gómez Caminero, y el comandante de Artillería, señor Pérez Salas, jefe del Laboratorio de aquel Parque de Artillería, con motivo del informe emitido por este último acerca de unos tubos de líquidos inflamables que fueron encontrados al lado de unos fardos de yute, durante la huelga de transportes de Valencia.

Sobre la destitución del alcalde de Camargo

Mañana publicaremos una interesantísima carta relacionada con la destitución del alcalde y tres tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Camargo, carta en la que saldrán a relucir ciertos extremos, hasta ahora desconocidos, y que dan a estas destituciones carácter de maniobra política de las más sucias.

En esta maniobra intervienen, no sólo el jefe de un grupo político republicano, sino también el interventor de fondos de un Ayuntamiento, aspirante al mismo cargo en la Diputación provincial.

No solamente se trata, en este caso, de crear una Comisión gestora en Camargo, para acabar con la aplastante mayoría de las izquierdas, sino también de invertir los términos de cierto expediente para, si ello es posible, incapacitar a dichos concejales izquierdistas, habiendo sido ya nombrado un abogado para que presente la querrela.

EL PROBLEMA DEL DESARME

PARIS.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Barthou, recibió esta tarde a los embajadores de Francia en Varsovia y Berlín.

Primeramente confirió con el señor Raroché sobre la posición de Polonia respecto a las diversas cuestiones internacionales que actualmente se encuentran en suspenso, informándose minuciosamente de todo lo relativo a dichas cuestiones en previsión de su próximo viaje a Varsovia.

La reciente declaración de no agresión germanopolaca fué sin duda objeto de un examen profundo, a causa de las repercusiones que ha tenido sobre la situación en esa región de Europa y su influencia en la política general polaca.

Después el señor Barthou estuvo conferenciando con el señor Poncet.

INFORMACION GENERAL

Subsecretaría de la Marina civil (Brigada de Santander)

El "Boletín Oficial" correspondiente al número de ayer, publica la relación nominal de los inscriptos para las industrias del mar de esta provincia marítima, correspondientes al trozo de la capital y distritos, que cumplen diecinueve años de edad, en el año actual de 1934, y que deben ser comprendidos en el presente alistamiento para el reemplazo de 1937, con arreglo al sorteo verificado en Madrid en 24 de febrero último, cuya fecha de partida resultó la del 29 de abril.

El número de inscriptos en el Trozo de la capital es de 147; Castro Urdiales, 25; Laredo, 49; Santoña, 32; San Vicente de la Barquera, 41; y Requejada 68, que hacen un total de 362 individuos.

Oposiciones a plazas de auxiliares del Cuerpo de Administración de la Hacienda pública

La "Gaceta de Madrid" llegada hoy a nuestra ciudad, en cumplimiento de lo dispuesto por una orden ministerial de Hacienda, del día 7 de febrero último, inserta la lista de los opositores que por haber satisfecho los derechos de examen, dentro del plazo señalado, habrán de entrar en el sorteo en el día de hoy (jueves, 12) en el Salón de Sorteos de la Sección de Loterías, calle de Montalbán, número 8.

El número de opositores que se presentan a este sorteo, es el considerable de 9.721.

El Tribunal de urgencia

Ante el Tribunal de urgencia comparecieron esta mañana los campesinos Angel Pardo, José Barreda, Julián Otero, Joaquín Fernández y Francisco Ansoarena, para quienes el fiscal solicitaba la pena de dos meses, y un día, y 250 pesetas de multa, mientras la defensa abogaba por la pena de un mes y un día, fallando el Tribunal de acuerdo con la petición de la defensa, encomendada al camarada Alvarez, y saliendo los procesados absueltos, por tener ya cumplida la condena impuesta.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el patrocinio del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezon de la Sal y Reinosa.

Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía de valores; idem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.

Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes e muerte.

CAJA DE AHORROS

o María Lisarda o COLISEVM o
Hoy, jueves, GRAN MODA. A las 7,15 y 10,30
SENSACIONAL ESTRENO. - La inmensidad del desierto y las profundidades del Océano, sirven de marco al más poético y emotivo de los idilios a
Entre la espada y la pared
Con TALLULAH BANKHEAD, GARY COOPER CHARLES LAUGHTON y GARY GRANT. - Perfecto dialogado en español.
Charles Laughton, el actor de moda, realiza en esta película una de las creaciones que tanta fama le han hecho alcanzar.

TEATRO PEREDA
Hoy, jueves, 12 de abril, a las 5, 7 y 10,30.
GEORGE ARISS, MARY ASTOR y EVELYN KNAO, en la divertida producción Warnes Bros
CALAMIDAD CON SUERTE
Una comedia extraordinaria por su presentación, por sus intérpretes y por sus situaciones chocantes y divertidas.
Butaca, a las 5, 1,00; general, 0,70; a las 7, butaca, 1,25; general, 0,70; a las 10,30, butaca, 0,75; general, 0,25.
Mañana, viernes, ESTRENO de LA DAMA DE CHEZ MAXIM!